

**A N F R A G E** von Hans Peter Häring (EDU, Wettswil a.A.), Samuel Ramseyer (SVP, Niederglatt) und Matthias Hauser (SVP, Hüntwangen)

betreffend Burnout von Lehrpersonen

---

Mit der Einführung des neuen Schulgesetzes sind viele Lehrerinnen und Lehrer an die Grenzen ihrer Belastbarkeit gestossen. Man hört immer wieder vom Phänomen Burnout. Die Schulleitung sucht vermehrt Stellvertreter für Lehrpersonen, die für längere Zeit ausgefallen sind. Diese unerfreuliche Tatsache, welche menschliches Leid mit sich bringt, hat aber auch finanzielle Folgen für die Schule.

In diesem Zusammenhang ersuchen wir den Regierungsrat um Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie viele Lehrpersonen waren von einem Burnout im letzten Jahr im Vergleich zu den letzten Jahren betroffen? Gibt es Vergleichszahlen zu andern Berufsgruppen?
2. Welche Vorkehrungen werden seitens der Bildungsdirektion dagegen unternommen?
3. Wie hoch sind die Ausbildungskosten für eine Lehrperson auf Primarstufe und auf der Sekundarstufe?
4. Wie lange bleibt eine Lehrperson im Durchschnitt der Staatsschule erhalten?
5. Was unternimmt der Regierungsrat, damit die durchschnittliche Verweildauer der Lehrpersonen erhöht wird?

Wir danken dem Regierungsrat für die Beantwortung der Fragen.

Hans Peter Häring  
Samuel Ramseyer  
Matthias Hauser